



INTERVENCIÓN DE RODOLFO ARES PARA PRESENTAR EL VII CON- GRESO DEL PSE-EE

5 de febrero de 2012

Egunon. Buenos días.

Les hemos convocado para presentarles el desarrollo y los contenidos del VII Congreso que los Socialistas Vascos celebraremos este fin de semana, bajo el lema “Ideas que crean futuro”.

Un lema que resume el objetivo prioritario que tenemos, debatir ideas para construir un futuro mejor para toda la ciudadanía.

Somos plenamente conscientes de que la ciudadanía espera de nosotros propuestas para garantizar seguridad, confianza, estabilidad, transparencia y progreso social.

Seguridad vital frente a las incertidumbres de la crisis y el desempleo. Y vamos a decirle a la gente que sí se puede salir de la crisis y que hay otra política más allá de los recortes y recortes que proponen la derecha y los nacionalistas.

Que el mejor camino para avanzar en mayores cotas de igualdad es defender y prestigiar los servicios públicos y las políticas sociales y no recortarlos y acabar con ellos como defienden otros.



Y también habrá propuestas para crear empleo y salir de la crisis incentivando la economía y apoyando a las empresas.

Somos conscientes de que en momentos como los actuales, de una insostenible sucesión de casos de corrupción, es imprescindible prestigiar la política, estableciendo transparencia y controles a la acción de institucional y de los partidos y a quienes nos dedicamos a la política.

El Congreso de los Socialistas Vascos quiere hablar de los problemas que preocupan a la ciudadanía y ofrecer una alternativa en base a certidumbres.

Por eso frente a quienes quieren acabar con las autonomías, con la excusa de la crisis, recentralizando el Estado, y frente a quienes quieren transitar por el camino de la ruptura y la independencia, los Socialistas Vascos defenderemos con toda claridad autogobierno dentro de España y Europa, impulsando el mejor modelo que hoy podemos, que es el Estado Federal.

Como saben, el VII Congreso de los Socialistas Vascos tendrá lugar este sábado y domingo en el Palacio Euskalduna.

Allí se reunirán 393 delegados de las diversas agrupaciones locales y sectoriales del partido, los cuales analizarán la gestión de la Comisión Ejecutiva y del Comité Nacional salientes.

Elegirán en votación directa y secreta al Secretario General el sábado al mediodía. Del resultado de esta elección tendrán ustedes conocimiento en torno a las 5 de la tarde, cuando se proclamen los resultados en el Plenario e intervenga la persona elegida para la Secretaría General.



El Congreso también elegirá a la Comisión Ejecutiva que dirigirá el partido en los próximos años, a seis representantes del Socialismo Vasco en el Comité Federal, a las personas que formarán parte de la Comisión Nacional elegidas por Congreso y la Comisión Ética.

Asimismo, como les decía, después de un amplio debate se aprobarán las líneas estratégicas de las políticas que defenderemos en los próximos años y los cambios en el funcionamiento interno del PSE.

El Congreso comenzará el sábado a las diez de la mañana una vez que se hayan acreditado todos los delegados y delegadas.

Se constituirá la Mesa que dirigirá los debates. Después de la intervención de la Presidencia tomará la palabra el secretario general de Juventudes Socialistas de Euskadi para una salutación al Congreso.

En torno a las 10.30 habrá una intervención política de nuestro secretario general Patxi López, presentando el informe de gestión de los últimos cuatro años y los retos de futuro del Socialismo Vasco.

Es evidente que estos cuatro años últimos se pueden calificar como históricos para el Socialismo Vasco y para la sociedad vasca.

Hemos conseguido muchas cosas: tener por primera vez un Lehendakari y un Gobierno Socialista.

Acabar con las actividades terroristas y poner las bases para consolidar la paz y la convivencia.



Defender los servicios públicos como garantía de igualdad, cohesión y progreso social.

Porque hoy aquí conviene destacar que mientras ha habido un Gobierno socialista no ha habido recortes en Educación, en Sanidad o en Servicios Sociales.

Y a quienes ahora anuncian como inevitable que tiene que haber recortes en servicios públicos básicos y en políticas sociales, les decimos que si recortan será, primero, porque durante tres años no han querido afrontar la lucha contra el fraude y una reforma fiscal más justa y progresiva y porque no han querido abordar la reforma del entramado institucional para evitar duplicidades y despilfarros.

Por eso, ahora, si el Gobierno del señor Urkullu hace recortes, con la excusa de no tener recursos, la responsabilidad es suya por jugar a la política de tierra quemada con el Gobierno Socialista y no apoyar medidas en los últimos tres años que permitieran tener más recursos como permanentemente defendimos los Socialistas.

Si hacen recortes, será porque no quieren adoptar las medidas necesarias para evitarlo, como, por cierto, hicimos los Socialistas.

El Congreso debatirá y votará la gestión de la Comisión Ejecutiva, Comité Nacional y Comisión Ética, a puerta cerrada.



Al mediodía tras elegir a la Comisión Electoral y presentar candidaturas a la secretaría general, se procederá a la votación directa y secreta en urna de todos los delegados de las candidaturas a Secretario General.

A las 16.30 se volverá a constituir el Plenario para dar cuenta de los resultados secretario general y a continuación éste intervendrá nuevamente ante el Plenario.

Finalizada la intervención del nuevo Secretario General, se procederá a la constitución de las Comisiones de Trabajo para debatir la Ponencia Orgánica y la Ponencia Política en Comisión, las cuales trabajarán a lo largo de la tarde noche en el debate y aprobación de las citadas ponencias.

El domingo se procederá también a la votación de la Comisión Ejecutiva y demás órganos a elegir en el Congreso.

El Congreso finalizará con la intervención del Secretario General del PSOE Alfredo Pérez Rubalcaba y del nuevo Secretario General del PSE-EE. Todas las intervenciones en plenario del domingo serán abiertas a los medios de comunicación.

Ya conocen (porque las presentamos públicamente hace unas semanas) el detalle de las Ponencias Política y Orgánica que ha elaborado la Comisión Ejecutiva del PSE-EE. En total, se han presentado 1.279 enmiendas a estos documentos: 754 a la Política y 525 a la Orgánica (todas ellas públicas y a su disposición en la página web del partido).

No voy a extenderme por tanto en su explicación. Sí diré que son muchas las enmiendas presentadas que profundizan en la línea de crear un partido



más abierto, flexible, transparente y permeable a las inquietudes a la ciudadanía.

Las medidas propuestas por la Ejecutiva para abrir el partido a la sociedad han sido mayoritariamente bienvenidas por nuestra militancia, que las ha complementado con otras muchas que van en el camino de establecer cauces permanentes de conexión con asociaciones, movimientos sociales y ciudadanía en general, así como avanzar en el camino de la transparencia y el control de las incompatibilidades.

El Congreso de los Socialistas Vascos, como ya les he dicho, debatirá y aprobará, estoy seguro, medidas para impulsar el control y transparencia en la actividad institucional y de los partidos, para combatir la corrupción y reforzar la democracia.

Porque es evidente que las noticias sobre presunta corrupción conocidas en los últimos días no sólo generan dudas sobre la financiación del PP, sino que suponen un serio ataque a nuestra democracia, al arrojar sospechas sobre los representantes de la ciudadanía y sobre el normal funcionamiento del sistema.

La corrupción es hoy el mayor peligro para nuestra democracia y por eso consideramos que debemos luchar de forma decidida contra ella para reforzar el sistema.

Por ello, nos corresponde al conjunto de partidos adoptar medidas de transparencia y control que nos permitan recuperar buena parte del prestigio perdido ante la ciudadanía y limpiar el buen nombre de la política.



En todo caso, independientemente de las regulaciones legales o acuerdos que se puedan llegar para impulsar más controles y transparencia en la actividad política, el Congreso adoptará medidas internas para avanzar en estos objetivos.

El plano político o ideológico ha sido, como es lógico, el que mayores debates ha suscitado, con aportaciones destacadas en:

- materia económica,
- políticas sociales,
- autogobierno,
- memoria y convivencia,
- Europa
- o problemas de tan dramática actualidad como los desahucios.

Hay numerosas apelaciones a alcanzar grandes pactos en materia de lucha contra la crisis, apoyo al empleo, el emprendimiento y la economía productiva y en favor de una reforma fiscal para establecer un sistema tributario más progresivo, justo y eficiente.

En el ámbito europeo, destaca la apuesta por una Europa social y de los ciudadanos, frente a la actual Europa de los mercados, apelando a crear un auténtico Estado de Bienestar europeo.

La Comisión Ejecutiva ya ha realizado un detallado análisis de todas estas enmiendas. Muchas de ellas integrarán en el documento que finalmente apruebe el Congreso.



Nos encontramos, por tanto, ante un Congreso ambicioso donde habrá mucho debate, como siempre ocurre en los congresos socialistas.

La ciudadanía puede tener la seguridad de que revisamos a fondo y actualizaremos nuestras propuestas políticas para dar respuesta a sus problemas y preocupaciones y que apostaremos por construir un partido abierto, moderno, dinámico, atento a las preocupaciones de la ciudadanía y capaz de darles soluciones.

Queremos, en definitiva, seguir con la vocación que siempre hemos tenido: ser un partido transformador de la realidad.

Con ese objetivo trabajamos y con esa meta va celebrarse el Congreso de este fin de semana.

Como les decía, el Congreso debatirá ideas para crear futuro. Y la ciudadanía estoy seguro que percibirá un proyecto político, el de los Socialistas Vascos, que generará confianza, seguridad y apuesta por mayores cotas de igualdad y progreso social.